
 

 

RETRAITE CM  MARIE-CLAUDE LAURENT et VERONIQUE MPANDOU 14 /02/2020  

 

Mes chers amis, 

 

D’abord, merci de votre présence et un grand merci à Alain Maratrat, à nos col-

lègues du Conseil Municipal et à notre Secrétaire générale Christel Petit d’avoir 

organisé cette soirée à l’occasion de nos fins de mandat. 

Après une soirée de vœux mémorable et si émouvante pour moi,  

C’est un grand moment de bonheur pour nous trois, cette fois, d’être entouré de 

nos proches et de celles et ceux qui participent où ont participé à la vie martinaise. 

Conseillers et agents municipaux d’hier ou d’aujourd’hui, membres des commis-

sions municipales et des bureaux de nos association locales, artisans, commer-

çants, chefs d’entreprises implantées et habitant sur la commune et autres per-

sonnes qui a un titre ou à un autre donnent ou ont donné de leur temps à la com-

mune. 

Il me revient de rendre hommage et de saluer le parcours de mes deux, et très 

chères, collègues Marie-Claude et Véronique qui tournent, elles aussi, la page 

après m’avoir accompagné durant respectivement 3 et 4 mandats. 

 

 

 

 

 

 



 

 

Chère Marie-Claude, 

Vous étiez déjà investie dans la vie communale quand vous êtes entrée au Conseil 

en 2001. 

Membre de MAE que présidait, à l’époque votre mari Christian, active participante 

aux animations et aux sons et lumières notamment, c’est tout naturellement qu’An-

dré Désaubry vous a sollicité. 

A ce moment-là vous étiez encore technicienne qualité chez Regma à Arques-la 

Bataille.  

Sur ce site où vous avez fait toute votre carrière professionnelle, vous avez connu 

les 4 sociétés qui ont succédé à La Viscose: la Cellophane, Rhône Poulenc sys-

tème, Regma et Regma solutions.    

Originaire de Fontaine-le Dun, vous n’avez pas hérité du tempérament secret et 

« taiseux » des cauchois. Vous êtes plutôt d’un caractère « ouvert » et vous aimez 

bien échanger et rigoler mais ça s’est sans doute parce que vous êtes née à Bour-

ville !  

Au cours de votre premier mandat, tout en participant aux animations via la com-

mission des fêtes et Martin-Eglise Animation, vous vous inscrivez dans d’autres 

commissions et entrez notamment au CCAS où vous oeuvrez au côté de Réjane 

Josse à qui vous succéderez en 2008 en devenant mon adjointe aux affaires so-

ciales, au logement et aux affaires scolaires. Membre du CICOGE vous dévelop-

pez l’implantation des télé alarmes. Vous devenez Vice-présidente du CIAP (Co-

mité Intercommunal d’aides personnalisées). Vous avez fait aussi un gros travail 

au niveau du fonds ancien, des photos, des archives communales. Quand j’avais 

besoin d’une recherche dans les registres c’est Marie-Claude qui s’y collait et la 

réponse ne tardait jamais !  



 

 

Vous vous intéressez aussi au devoir de mémoire, et aux archives de nos militaires 

morts pour la France. Vous êtes d’ailleurs la secrétaire de l’Association des An-

ciens Combattants et du souvenir. 

Vous avez aussi, pendant 3 ans accompagnés les enfants de CM 2 en classe de 

neige et en classe verte.  

19 ans donc Marie-Claude que vous travaillez, à mes côtés au service des Martinais 

et douze années, comme adjointe, que vous les accompagnez quelque soit leur âge, 

à l’école, pour leur trouver un logement, une solution, une aide personnalisée, que 

vous les recevez ou leur rendez visite y compris à ceux qui vivent désormais en 

EHPAD, que vous organisez le repas des anciens et le goûter colis. 

Vous allez pouvoir, maintenant profitez pleinement de votre retraite auprès de 

Christian, de vos enfants et petits enfants.  

Un grand merci Marie-Claude, en mon nom et au nom des Martinais. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

Chère Véronique, 

Tu es entrée au CM en juin1995 au moment où l’on m’a remis pour la 1ère fois 

l’écharpe de Maire et aujourd’hui, 25 ans après, l’heure est venue de quitter en 

même temps nos fonctions électives. 

Ton parcours de conseillère puis d’adjointe et mon parcours de maire sont donc 

communs. 

4 mandats pendant lesquels nous avons partagé, évènements, réalisations, mani-

festations et tant de réunions de conseil et de travail. 

Un parcours pendant lequel tu as mis, tes compétences, en matière d’urbanisme 

notamment, au service de ta commune et de ton maire.  

Deux PLU quand même !   

le 1er était aussi le 1er mis en place dans l’Agglomération. 

On vient même de lancer une nouvelle révision allégée certes mais qu’on achèvera 

pas celle là ! 

Un parcours dont il nous restera beaucoup de souvenirs. 

C’est au conseil de parents d’élèves de l’école Le Vallon que nous avions fait con-

naissance en 1987, deux ans après l’arrivée de ta famille à Etran.  J’y remarque 

alors ton sens de l’engagement, de l’écoute et de l’intérêt général, valeurs essen-

tielles pour un élu. 

Quelques années après, avec André Désaubry qui m’accompagnait, on est alors 

très heureux que tu acceptes d’entrer sur ma liste. 

D’origine Franc-Comtoise, c’est dans le Doubs que tu fais tes études et tes pre-

miers pas professionnels dans la fonction publique d’Etat.   



 

 

En 1985 tu deviens Dieppoise en suivant ton mari, André, recruté chez Regma. Tu 

retrouves un poste à la DDE ou tu feras toute ta carrière en devenant une spécialiste 

de l’urbanisme des autorisations à l’aménagement du territoire ce qui te permets 

de connaître mieux que personne le pays Dieppois et ses élus. 

Permis de construire, PLU, SCOT, PPRI, lois SRU, Grenelle 2, ALUR, ELAN, et 

j’en passe, n’ont pas de secrets pour toi et tes compétences et des conseils éclairés, 

sont particulièrement appréciés par le Maire et les administrés… et aussi enviés 

par mes collègues maires.   

Mais à la commune tu ne t’es pas investit que dans l’urbanisme ! 

Pendant tes deux premiers mandats de conseillère tu participes activement au 

CCAS, aux commissions scolaires, urbanisme et des fêtes et tu représentes la com-

mune au syndicat de la Varenne et à l’Agglomération naissante.  

En 2008 tu deviens ma 2ème adjointe et outre l’urbanisme, tu prends aussi la res-

ponsabilité de l’état civil, de la commission électorale et de l’information munici-

pale tout en continuant de participer activement aux fêtes et animations. 

Devenue conseillère communautaire titulaire à Dieppe Maritime, tu es membre des 

commissions Appel d’offres, Habitat et aménagement, politique de la ville et co-

hésion sociale. 

En 2014, c’est tout naturellement, vu le départ du conseil d’André Désaubry que 

je te propose le poste de 1ère adjointe. Tu me réponds que tu ne le souhaites pas 

vu ton intention, comme moi, de te retirer de la vie élective à la fin du mandat avec 

le projet de profiter avec André de vos retraites qui se profilent. 

Un regret pour moi mais un choix familial qu’on ne peut que respecter et com-

prendre après avoir consacré 25 années de sa vie à sa commune en plus de sa car-

rière professionnelle.  



 

 

En 2015 tu as reçu la médaille d'Honneur Régionale Départementale et Commu-

nale échelon Argent. Une distinction amplement méritée qui honore ce temps 

passé au service de la collectivité, de l’intérêt général et du bien commun. 

Véronique, pendant 25 ans tu as oeuvré à mes côtés au développement de Martin-

Eglise en t’investissant aussi à l’Agglo durant 12 ans. Toujours présente au Conseil 

comme dans la vie locale avec des compétences précieuses et des conseils avisés, 

tu peux partir avec le sentiment du devoir accompli au service de notre collectivité. 

Avec cette seconde retraite, profites pleinement de la vie, de ton mari et et de ta 

famille, ici, dans le Doubs et au Congo ! 

 


